

## **BAB IV**

### **KESIMPULAN**

#### **4.1 Kesimpulan**

Peran International Labour Organization (ILO) dalam menangani masalah pekerja anak merupakan peran yang penting. ILO memiliki tujuan untuk menghapuskan pekerja anak yang ada di dunia, maka dari itu ILO memegang peranan penting dalam menangani masalah di El Salvador sebagai salah satu negara anggotanya. Tanggung jawab untuk memastikan kehadiran anak-anak di sekolah bukan hanya menjadi tanggung jawab ILO, namun pemerintah negara yang bersangkutan juga memiliki andil yang besar dalam hal ini.

Dalam kasus pekerja anak di El Salvador, ILO lebih dominan dalam melakukan perannya sebagai arena kemudian disusul dengan instrument dan aktor. Melalui arena, ILO menjadi jembatan penghubung antara aktor yang ikut dalam penghapusan pekerja anak di El Salvador seperti USDOL dan NGO. Kerjasama yang dilakukan oleh ILO dengan aktor lain menggambarkan bahwa ILO memberikan kesempatan siapa saja untuk turut serta dalam penghapusan pekerja anak di El Salvador. Selain menjadi penghubung, kerjasama menjadi point menting yang dilakukan oleh ILO dalam menjalankan perannya sebagai arena. Kerjasama dapat dijalin dengan siapa saja dengan syarat memiliki tujuan yang sama dengan ILO.

Selain itu juga, ILO juga memberikan sosialisasi kepada masyarakat mengenai pekerja anak yang ada di El Salvador dan rencana penghapusan pekerja anak di negara tersebut. ILO dalam hal ini melakukan perannya sebagai

instrument dengan melakukan peningkatan kesadaran pentingnya peran untuk menghapus pekerja anak di El Salvador. Hal tersebut selaras dengan Pemerintah El Salvador yang dituangkan dalam sebuah *roadmap* penghapusan pekerja anak dan pekerjaan terburuknya. Untuk mendukung tujuan Pemerintah El Salvador yang bertekad menghapuskan pekerja anak pada tahun 2020, ILO memberikan campaign agar semakin banyak masyarakat yang melek akan masalah pekerja anak yang terjadi di El Salvador. Penyamaan pandangan dalam menghadapi sebuah isu memegang peran yang penting agar isu tersebut dapat ditangani dengan baik dan mencapai tujuan bersama.

Sedangkan peran ILO terakhir yang menonjol dalam menghapuskan masalah pekerja anak di El Salvador adalah sebagai aktor. Memberikan informasi mengenai peran yang dilakukan, dan menyajikan data merupakan salah satu bentuk peran ILO sebagai aktor. Sifat independen yang sangat penting dalam peran ini diperlukan sehingga ILO tidak dapat terintervensi oleh pihak lain. Walaupun Langkah yang dipilih dalam menyikapi sebuah permasalahan akan menyinggung pihak lain, tetapi sebuah organisasi internasional tidak dapat terus menuruti itu. Melalui kebijakan yang dirintis untuk negara anggotanya, ILO memiliki tujuan yang sama untuk mengambil peran dalam penghapusan pekerja anak di El Salvador. Salah satu kebijakan rintisan ILO dalam hal ini adalah pendukung penciptaan usaha mikro dan bekerjasama untuk memberikan pelatihan kepada remaja dan anak-anak. Selain itu juga, adanya pelatihan yang diberikan oleh ILO tanpa diintervensi oleh pihak lain juga mencerminkan peran ILO sebagai aktor independen.

Melalui peran-peran yang dilakukan, ILO berhasil menekan angka pekerja anak selama periode 2012-2016 namun pekerja anak yang ada di negara tersebut belum sepenuhnya dihilangkan. Perlunya keberlanjutan untuk menghapuskan pekerja anak di El Salvador dalam jangka waktu yang panjang. Melalui kebijakan dan upaya-upaya yang keberlanjutan maka angka pekerja anak di negara ini akan dapat ditangani dengan baik. Perlunya penanganan akar permasalahan dari pekerja anak sehingga dapat secara menyeluruh pekerja anak di El Salvador akan dapat hilang.

### **1.2 Saran**

Selama proses penelitian berjalan, peneliti telah banyak mendapatkan pembelajaran sehingga dapat menghasilkan saran untuk penelitian selanjutnya yaitu untuk penelitian selanjutnya dapat lebih berfokus pada peran aktor lainnya. Hal tersebut terjadi karena dalam menangani masalah pekerja anak di El Salvador terdapat banyak aktor yang terlibat dalam proses ini. Selain itu juga, penelitian selanjutnya dapat melihat peran ILO dalam penghapusan pekerja anak di El Salvador dalam jangka waktu setelah adanya penelitian yang dilakukan oleh penulis karena terdapat fenomena COVID-19 yang berdampak besar bagi semua negara di dunia termasuk El Salvador. Perekonomian menjadi kurang stabil di beberapa negara, sehingga memungkinkan adanya penambahan kasus pekerja anak di negara-negara tersebut.